

共学化した首都圏の主な女子校・男子校（日能研調べ）

- 1991 深徳・日大第三・明治学院
 1994 国士館・立正
 1995 青稟（青蘭学院から改名）、
 暁星国際
 1996 日大第二・多摩大学目黒
 秀明
 1997 日大第一
 1998 千葉日大一中・東京成徳大
 文教大付属・八王子実践
 1999 東京電機大
 アレセイア湘南・日本大学中
 2000 杉並学院
 2002 早稲田実業・工学院大学付属
 東京立正・横浜学園
 2003 市川駿台学園
 明星（男子部・女子部が合併）
 昭和学院
 2004 大西学園
 桜丘（桜丘女子から改名）
 橘学苑（橘女子から改名）
 时任学園・武蔵野
 2006 かえつ有明
 （嘉悦女子が移転して改名）
 2007 法政大第一（三鷹市に移転）
 2008 明治大明治（西調布へ移転）

↓予定

中学受験の「御三家」といえば、開成や桜蔭など男子校と女子校のトップ3を表す。

「『共学御三家』があつてもいい。うちのほかにあと2校統一もらわないといけないな」と、威勢がいいのが、「渋渋」の愛称をもつ渋谷教育学園渋谷の入試対策部長、佐藤康さん（49）。96年に共学化した同校は、東大など難関大学への合格実績を出し、姉妹校の渋谷教育学園幕張（千葉市）

いた。

と共に注目されている。
 佐藤さんの呼びかけで今年7月、

中高一貫の私立共学校が集まり、

初めての合同学校説明会を開いた。

塾や教育関連企業も参加した。会場は品川プリンスホテルでお茶や

クッキーも用意し、参加校の制服ファッショントートを開くなど、イメージづくりを大切にした。

都立もライバル

佐藤さんは、

長野智子さん

田園調布雙葉中学・高校卒
 「高校時代は後輩から交換日記を申し込みされたり、バレンタインデーにチョコをもらうなんていう女子校ならではの経験もしました」

「共学の魅力は男子と女子がいて、

自然で楽しいこと。だからこそ、勉強にも頑張ることができる」

と強調する。

公立もライバルになる。今年開校した都立中高一貫校の白鷗を皮切りに、来年は4校の公立の中高一貫校化がスタートする。いずれ

高橋校長はドイツの週刊誌「シユピーゲル」の昨年5月17日号の記事「かしこい女子と間抜けな男子」を読んだ。男女の発達は差があるでの別学のほうが合理的だという内容だった。改めて「性差を意識した男女別学の学校教育」の必要性を感じたという。

「共学化の流れは、男女平等の理念からの行政の判断や、学校経営上の判断。純粹に教育的に望ましいかどうかは議論されていないよう思う。女子校では女子が生徒会長も務める。これらの時代、リーダー経験は社会に出てから重要な役割になる」（高橋校長）

女子校の学校説明会などでは、かつては女性らしさを育てるといふことをアピールする学校が多かったが、最近は変化している。

男子は学校の備品

高橋校長はドットの週刊誌「シユピーゲル」の昨年5月17日号の記事「かしこい女子と間抜けな男子」を読んだ。男女の発達は差があるでの別学のほうが合理的だと

あるので別学のほうが合理的だという内容だった。改めて「性差を意識した男女別学の学校教育」の必要性を感じたという。

「共学化の流れは、男女平等の理念からの行政の判断や、学校経営上の判断。純粹に教育的に望ましいかどうかは議論されていないよう思う。女子校では女子が生徒会長も務める。これらの時代、リーダー経験は社会に出てから重要な役割になる」（高橋校長）

女子校の学校説明会などでは、かつては女性らしさを育てるといふことをアピールする学校が多かったが、最近は変化している。

女子校の学校説明会などでは、

かつては女性らしさを育てるといふことをアピールする学校が多

かったが、最近は変化している。

女子校の学校説明会などでは、

『博士の愛した数式』などを書いた作家の小川洋子さん(43)は県立岡山朝日高出身。図書室で1人で本を読んでいるような文学少女だった。

高校1

1年の長男は男子校に通つ

ので、修道

道院のシスターに相談に

の少年たちが、大学で会ってみると
ればいきなり成人男性という「違

和洋国府台女子高校の生徒に囲まれる高橋校長。「自慢の娘たちです。純真な笑顔で学び、進学して仕事に就き、将来は幸せに結婚して欲しい」

知らない男の人は怖い

幼稚園から高校まで私立の一貫校、田園調布雙葉学園（東京都世田谷区）に通つた、キヤスターの

長野智子さん(42)は、
「小さい頃は太っていて足が遅く、
勉強のできない子だったから、共
学だつたらいじめられて落ちこぼ
れていたかも」

「祈りなさい」と言われた。

「ネタみたいな実話なんですが、どういうのんびりしたところが、うけれど、もし娘が生まれたら、ぜつたい田園調布雙葉にいれたい。厳しい現実社会を知ると、ゆつたマイペースなあの環境が宝物の

「 ように思えるから」

漫画家でコラムニストの辛酸な
め子さん(31)は私立の女子学院
(東京都千代田区)の出身。

「いまだに知らない男の人は怖い
じろじろ見られただけで、レイプ

されそうと思つてしまふほど戒心が強い。男性からは『感じ悪い』と思つて（まうこじも）

というから極端だ。小学校時代の少年たちが、大学で会ってみ



岸本葉子さん

岸本栄二 横濱開立大劇場
銀座喜英、湯河屋姫姫
「松島菜々子さん主演のドリ
ラマ『やまとなでしこ』のよう
な派手な合コンを1回くらい
やってみたかったなあと思
います」

女子校育ちの悩み

共著『女子校育ち』のための恋愛講座がある、心理カウンセラーの根本裕幸さん(33)は、恋愛や夫婦関係についての悩みを抱える女性のなかに「女子校育ちなので」と説明する人が多いことに気づき、本をつくるきっかけになった。

「思春期に男性がいない環境で育つと、男性への接し方がわからないう。2パターンあって、男は宇宙人のように思つてまったく理解できぬか、同性の友人と同じに扱つてしまつて、突然自宅に遊びに行つて勘違いされたりする」

実際には、女子校か共学かということよりも、家族の中の男性比率が大きく働くという。男兄弟がいるか、父親が仕事で忙しくて不在がちでないなどが影響する。

カウンセラーという立場から、根本さんは良い面を生かしていくべきないとアドバイスする。

「女子校育ちは、一途なところや少女っぽさが残つてゐるところ、ちょっとした気遣いが魅力になるところは、失恋経験を引きずつて男性不信になることもある。どちらが損得ということはありませんが、

う生き物」になつていて、何を考
えているのかわからぬ。